

たちかわひろとしの議会報告

平成15年10月1日 後援会報 - 08
発行：立川ひろとし後援会 後援会長 三浦 達男

新市長を迎えての9月定例議会

皆さんもご存知の通り、8月24日執行の結城市長選挙にて小西氏が当選されました。そして今議会は、新市長を迎えての初議会。特に、市長の施政方針に注目が集まり、一般質問でも5人の議員が市政方針に関する質問を行いました。私も市政方針に関して質問を行いました。(詳細は別の頁で掲載しています)

一般質問の感想としては、市長さんも就任直後でもあり、また、私の質問が「各部長に指示する立場としての市長の方針」を求めた事もあり、ほぼ予想通りの答弁内容でした。また、「汚職事件調査委員会」の設置についても質問しましたが、「司法での行く末を見守る」という答弁にとどまり、独自調査については、回答をいただけなかった事が残念でした。

決算特別委員会での平成14年度決算の審議

9月の定例会は通称「決算議会」とも呼ばれるそうです。今回の9月定例会でも、例年同様、決算特別委員会を設置し、平成14年度の決算審査および認定を行いました。

決算特別委員会は常任委員会ではないので、定例会初日に設置を議決しました。委員長に副議長、副委員長に総務委員長を選任しました。これも慣例通りだそうです。(もちろん、きちんと手続きを経て選任を議決しました)

決算審議は9月22日(月) 9月24日(水)の2日間で行われ、各委員から決算書や成果説明書(主要施策と成果)に基づいて質問がなされました。

私も、不慣れな中ではありましたが、何点か質問を致しました。あくまで決算審査であるので、一般質問のように行政全体の大枠に対する質問は場違いですし、持論を長々と述べてしまうのも趣旨に沿わないからです。私も、施策に対する成果の詳細や要望を簡潔に述べる形で質問を致しました。決算審査という趣旨からそれてしまったり、一般質問のような質問になってしまい、委員長から指摘される方もおり、場に沿った質問の難しさも実感しました。

今回の議会での議案の概要・審議結果

報告 第2号 地方自治法第179条第1項の規定に基づく … 承認
専決処分について

平成15年度結城市の一般会計の補正予算(第2号)
歳入歳出それぞれに23,200千円を追加し、
歳入歳出をそれぞれ16,649,600千円とする。
結城市都市計画審議会条例の一部改正

議案 第49号 平成15年度結城市一般会計補正予算(第3号)… 可決

総額に歳入歳出それぞれ112,200千円を追加し、
歳入歳出をそれぞれ16,761,800千円とする。

議案 第50号 平成15年度結城市介護保険特別会計 … 可決
補正予算(第1号)

総額に歳入歳出それぞれ3,144千円を追加し、
歳入歳出をそれぞれ1,927,536千円とする。

議案 第51号 平成15年度下館・結城都市計画事業結城南部 … 可決
第二土地区画整理事業特別会計補正予算(第1号)

総額に歳入歳出それぞれ1,900千円を追加し、
歳入歳出をそれぞれ950,341千円とする。

議案 第52号 平成15年度結城市公共下水道事業特別会計 … 可決
補正予算(第1号) 可決

総額に歳入歳出それぞれ3,200千円を追加し、
歳入歳出をそれぞれ1,734,621千円とする。

議案 第53号 平成15年度結城市農業集落排水事業特別会計 … 可決
補正予算(第1号) 可決

総額に歳入歳出それぞれ35,400千円を追加し、
歳入歳出をそれぞれ409,596千円とする。

議案 第54号 平成15年度結城市住宅資金等貸付事業 … 可決
特別会計補正予算(第1号)

総額に歳入歳出それぞれ1,611千円を追加し、
歳入歳出をそれぞれ27,688千円とする。

議案 第55号 結城市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について ……可決

期日前投票という区分の新設に伴い、期日前投票所の管理者・立会人の報酬区分を追加

議案 第56号 結城市行政組織条例の一部を改正する条例について ……可決

「第158条第7項」を「第158条第1項」に改める。

議案 第57号 市道路線の認定について …… 可決

市道路線1本の認定を可決

認定 第1号 平成14年度結城市一般会計及び同特別会計 歳入歳出決算の認定について ……認定

一般会計・特別会計 計13本の歳入歳出決算を認定

認定 第2号 平成14年度結城市水道事業会計決算の認定について ……認定

選任 第10号 結城市公平委員会の委員の選任について ……可決

井上憲郎（いのうえとしろう）さんの選任に同意

諮問 第1号 人権擁護委員候補者の推薦について ……可決

横井泰子（よこいやすこ）さんの推薦に同意

請願 第2号 労働法制の改悪に反対する請願 ……不採択

平成15年度第2回定例会にて継続審議となっていた請願

請願 第5号 戸田海笛作「喜怒哀楽の図」壁画彫刻品を（仮称）市民情報センターに展示することについての請願 ……継続審議

決議 第3号 犯罪防止のための治安対策の強化を求める意見書 ……採択

今回の議会での話題など・・・

《治安維持を求める意見書を採択》

昨今の軽犯罪増加などを受けて、治安の維持、警察官の増員などを求める意見書が採択された。結城市議会として、同意見書を内閣総理大臣、国家公安委員会委員長へ提出する運びとなった。

《防犯パトロールの効果について》

数値的效果

7月の軽犯罪件数 113件（昨年同月は146件・22.6%減）

8月の軽犯罪件数 67件（昨年同月は118件・43.2%減）

付帯効果

- ・暗いところ、交通上危険な場所など、防犯の見地で見直しが出来た
- ・パトロール隊の待ち合わせ場所がコンビニなど青少年の溜まり場となりやすい場所に設定され、少年非行などの防止にもつながった
- ・住民の連帯意識の増加、コミュニケーションの増加につながった

（大里議員の一般質問による執行部答弁より）

《巡回バスの実現に明るい兆し》

検討の段階から、一歩進めて、実現できるように取り組んでいきたい。

（中条議員・秋元議員の一般質問による市長答弁より）

《(仮称)市民情報センターの年間維持費が明らかに》

現在、試算段階ではあるが 合計2億7,500万円を見込んでいる。

内訳	情報センターの管理費	1億1,700万円
	図書館の管理運営費（含：人件費）	6,500万円
	資料の購入費など	5,400万円
	システム管理費など	3,900万円

（中田松雄議員・大里議員の一般質問による執行部より）

《市町村合併問題への取り組み》

判断の迫られている状況では有るが、時間の許す範囲の中で、市民の意向を十分把握しながら、また、議員の意見を聞きながら取り組んで行きたい。

（ 中田文夫議員・中条議員・中田松雄議員・鈴木孝一議員
篠崎議員の一般質問に対する執行部答弁 ）

《入札制度改革について》

発注者側の恣意的な不介入、談合の防止、地元業者の育成及び競争力の強化、を図ることを柱に調査検討を行ってきた。現在は、運用開始に向けて細部にわたる詰めを行っている段階。

見直し案の概略

- ・指名競争入札と条件付一般競争入札の併用
- ・条件付一般競争入札は
従来 設計金額5,000万円以上の市単独土木工事・土木一式工事
設計金額2億5,000万円以上の補助建設工事

見直し 単独・補助問わず設計額1,000万以上の入札に適用
- ・指名競争入札は設計金額1000万円未満の工事が適用。
- ・予定価格は入札当日にくじにて決定する方式を採用。
- ・条件付一般競争入札には郵便入札方式を導入する方針

（ 中田文夫議員・たちかわひろとし・中田松雄議員・大里議員
篠崎議員の一般質問に対する執行部答弁 ）

《市長の市政方針について》

- ・感情論に走らず本質の論議で、市民の声を聞いて取り組んで行きたい。
- ・判断は責任を持ってスピーディーに行いたい。
- ・市長公用車（大きいほう）は買い替え時期を持ってやめるとの事。
（車検切れで廃車にすると私は受け止めた）
- ・入札については関係機関にゆだね、一切介入はしない。
（市長市政方針演説や各議員の質問に対する答弁から）

たちかわひろとしの一般質問

一般質問の内容・執行部答弁の概略

「市長の政治姿勢と市政改革への取り組みについて」

《 たちかわひろとしからの質問 》

今回の一連の事件に関して、前市長と二人三脚で行政を運営してきた助役としての所見を述べて欲しい。

指名業者選定委員会委員長という、重要な立場で入札執行に携わっていた中で、今回の事件に至った原因を、どう分析されているか？

現在進められている「入札制度の改革」について検討の経過、現在の進捗及び内容について答弁願いたい。

《 答弁者・助役 》

今回の事件は、結城市始まって以来の大事件であり、このようなことは、絶対あってはならない事。きわめて遺憾である。今まで苦労して構築されてきた、市民と行政との信頼関係を一気に失墜させてしまったものと思われる。市民の信頼を一刻も早く取り戻すこと、市政に停滞をきたさないこと、等を合言葉に、全職員が一丸となって、あの難局を乗り切った。

過去5回にわたる入札制度調査検討委員会を開催し、また、先に議会から頂いた要望の趣旨に沿い、

- 1．発注者側の恣意的な介入の排除
- 2．業者間の談合を防止
- 3．市内業者の育成と競争力の強化をはかる

上記を念頭に、透明性、公正性、競争性を目指した改革案を取りまとめ、市長に報告した。市長からは、原案通りのGOサインがでたので、直ちに執行できるよう準備をすすめているところである。



立川のコメント…

指名業者選定委員長としての原因分析に関する答弁がなかった事が非常に残念。入札に重要な立場でかかわった者として、原因に関してコメントすべきであると考えている…。

《 たちかわひろとしからの質問 》

先の助役答弁でふれられた検討内容に関して、今後、見直し策を含めて運用していく責任者としての市長の所見を答弁願いたい。

見直しを行うためには、細部にわたっての事実検証が必要不可欠。何がおきたのかを十分精査し、再発防止策として盛り込んでいくべきと考える。内部調査委員会の設置を検討できないか？

市長の目指すクリーンな政治と、その実現方法を述べていただきたい。また、市民に対して何をもってご自身がクリーンな政治を行っているかと認識してもらう方針であるか？

市役所全体の取り組みについても同様に、何を以って「市民に安心して行政を任せてください」と認識してもらうか、市長ご自身の行政方針を答弁願いたい。

《 答弁者・市長 》

(入札制度見直し)内容の説明を受け、結城市の人口や予算の規模、立地的条件、税金の公平な使い道などから勘案したところ、比較的ベターな案であるとし、この案を了承し、10月1日から試行できるよう指示した。今回の事件の原因は、発注者側の恣意的な介入にあるともいわれており、見直し案には、発注者側の介入を排除することを第一に盛り込んでいる。

新聞の報道によると、(9月)17日から公判が始まるとの事。事件に至った原因をはじめ、背景や事実関係が明らかになるかと思う。今後の私どもの戒めとして、関心を持って行方を見守り、分析をしたいと思う。今回の事件は、市長の恣意的な介入が非常に大きな原因であると思っている。それだけに問題解決については、本質がわかっているのだから、対応の仕方ができるのではないかと考えている。

選挙公約の1つに、クリーンで開かれた公正な市政の実現を挙げた。

1. 企画立案の段階から市民参加型の市政を行う。
2. プライバシーを保護した上で徹底した情報の公開を行う。
3. 透明で公平な論理感を持ったガラス張りの市政を進める。
4. 役職員の女性登用や各種委員の女性参加を目指した男女共同参画社会の促進に取り組む。

上記のような事などをして、公正公平な市政の運営を図って行きたいと思っている。



立川のコメント…

司法での調査とは別に、役所内部でも独自に調査をし、異なる見地からの原因究明と対策を練るべきである。原因の究明し市民に報告することも立派な情報公開であると思う。

6月から9月までの活動

- 6月 ・北関東学童野球 結城大会 開会式 出席
- 7月 ・議会だより編集委員会 出席
・常陸宮殿下 来結 御出迎え
・（仮称）市民情報センター メモリアルタイル作成式典 参加
・結城城西クラブ（野球）全国大会出場 壮行会 参加
・ふれあい広場 ホタル祭り 参加
- 8月 ・結城市盆踊り大会 参加
・城南コミュニティーセンター納涼祭 参加
・作の谷地区納涼盆踊り 参加
・結城市ボランティア連絡協議会 ふれあい夏の集い 参加
- 9月 ・民政会（会派）行政視察 参加（北海道）
・結城中学校 運動会 開会式 出席
・城西小学校 運動会 開会式 出席
・ボランティアのみなさんと環境センターの見学に参加
・公達老人会 敬老の集い 出席
・結城廃寺跡国指定記念講演会 参加

12月議会の予定

- 12月10日(水) 本会議(開会)
- 12月11日(木) 一般質問
- 12月12日(金) 一般質問
- 12月15日(月) 常任委員会
(総務・産業)
- 12月16日(火) 常任委員会
(教育福祉・建設)
- 12月19日(金) 本会議(閉会)

あくまで(案)ですので、
変更が有る可能性もあります。

編集後記

前回の議会に引き続いて、議会報告を発行させて頂きました。今回は、ご報告したい事柄も多かったことから、ページを増やしての発行となりましたが、最後までお読み頂きまして、本当に有難うございます。これからも、議会の出来事、私の活動を解り易くお伝えして行きたいと考えておりますので、どうぞ宜しく御願い致します。

立川ひろとし後援会事務所

結城市公達9858-25 TEL&FAX 0296-33-5657

URL : <http://minna.zive.net/tacho>

E-mail: webmaster@minna.zive.net